

On lit dans le "Petit Journal" cité par la "Gazette de Liège" du 18 août 1904. "Petit détail historique oublié dans toutes les nécrologies de Waldeck Rousseau. La fameuse phrase: "le cléricalisme voilà l'ennemi" que s'appropriâ Gambetta lui fut suggérée par Waldeck Rousseau. Emile Girardin, quelque temps avant sa mort, racontait chez Madame Adam, à Léandre Sardou, père de l'auteur dramatique, le fait qu'il tenait de Gambetta lui-même. La phrase avait été prononcée dans une conversation particulière et Gambetta l'avait saisie au vol et lui avait fait son sort".

Et c'est un pareil ennemi de l'Eglise, un tel persécuteur des moines, un contempteur public des évêques de France, qu'un moine absout sans rien exiger de lui pour la réparation du mal accompli et du scandale donné!

Au Canada, un pareil prêtre resterait-il sans blâme public de la part de son évêque?

Au dire du moine qui a tenu une telle conduite, ce Waldeck Rousseau méconnu aurait été un petit saint! C'est un peu fort! Pauvre France!!

VINDEX.

---

### DING! DANG! DONG!

Le 9 du courant eu lieu à la cathédrale de Saint-Boniface, l'ordination à la prêtrise de M. l'abbé Prud'homme de Saint-Boniface. Le lendemain, dans cette même cathédrale, il célébra la première messe à laquelle assistait sa famille et un grand nombre de prêtres et d'amis. Nous disons de tout cœur au jeune lévite: "Ad multos annos".

11 octobre.— M. l'abbé Jos. Prud'homme nous laisse aujourd'hui pour Rome devant y poursuivre ses études théologiques au Collège Canadien. Bon voyage!

Arrivés dernièrement dans le diocèse: MM les abbés Nadeau et Munro. M. Nadeau est nommé vicaire à Ste-Anne des Chênes et M. Munro assistant de M. l'abbé Garon à Wolsely.